

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MATERIA: CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN.

DOCENTE: ALMA ROSA ALVARADO PASCASIO

TRABAJO: ENSAYO

ALUMNO: ANA CRISTINA ÁLVARO SÁNCHEZ

Lo que se dará a conocer a continuación es de cómo funciona la educación como sistema, pero para entenderlo antes tenemos que conocer que es un sistema o que lo hace un sistema, cabe mencionar que un sistema posee un conjunto de elementos para poder alcanzar un objetivo determinado.

La interrelación de los elementos del sistema educativo puede afectar uno de las esferas del ser humano lo que lo condiciona en la manera de actuar frente a la sociedad en el que también participa el ambiente y contexto en el que se debe encontrar para lograr la educación que viene siendo su mayor objetivo, que para lograrlo se necesita también de la convivencia familiar. La estructura fundamental de la educación basada en una organización dividida en periodos que va desde la etapa infantil hasta la universitaria, por otro lado, la enseñanza también se divide en asignaturas.

Existen varios tipos de sistemas educativos mencionaremos a la educación básica, la educación media superior y la superior, así mismo existen opciones y modalidades dentro del sistema educativo nacional (SEN) las opciones vienen siendo la educación inicial, la educación especial y la educación para adultos y las modalidades son acordes a los distintos métodos de enseñanza como son la escolarizada, no escolarizada y la mixta.

LA EDUCACION COMO SISTEMA Y SU PRECENCIA EN LOS GRANDES PERIODOS DE LA HISTORIA

Para constituir a la educación como sistema primeramente se tiene que conocer en sí que es un sistema y como funciona, a la educación se le considera un sistema por los elementos que lo componen podemos encontrar al sistema escolar, la familia, los medios de comunicación, los grupos religiosos y las organizaciones políticas, todos estos sistemas antes mencionados se conjuntan con un solo objetivo que es de lograr la educación, además de transmitir a las nuevas generaciones la herencia cultural, la herencia científica, la socialización de los valores, el desarrollo de las habilidades para la realización personal y la más anhelada transformación social, pero también hay que mencionar que para que se lleve a cabo una buena educación se debe de tomar en cuenta los componentes:

- El contexto: social y la cultura local
- Las entradas: el apoyo de la comunidad hacia los objetivos que desean lograr
- El proceso
- Las salidas: aprendizajes, objetivos participación de los alumnos para la transformación social
- La retroalimentación: que consiste en la evaluación continua

Dentro del sistema educativo podemos considerar también las siguientes características:

- La convivencia familiar.
- La alimentación.
- El nivel socioeconómico.
- La salud física y mental.

Todo lo anterior también forman parte de los elementos de la educación.

La educación es considerada un sistema por poseer una serie de elementos como el sistema escolar que condicionan la conducta y actuación del ser humano hacia el entorno social y por poseer todas las características que señala la teoría de sistemas, que con la suma de los componentes que lo conforman lo configura como un sistema, una de sus estructuras fundamentales es la división organizativa de los distintos periodos que van desde la etapa infantil hasta la universitaria y así mismo la educación se divide en asignaturas que algunas pueden ser generales y algunas optativas, no podría faltar el criterio de evaluación que se caracteriza por ser algo objetiva y rigurosa para conocer el nivel de avance que uno obtiene y la metodología que uno usa para transmitir conocimientos y el uso de recursos técnicos. Cabe mencionar que de acuerdo al artículo 3 de la constitución política de los estados unidos mexicanos menciona que todo individuo tiene el derecho a la educación básica y media superior como obligatorias con la finalidad de expandir y distribuir la educación en nuestro país con equidad y calidad.

Existen los tipos de educación según la ley general de la educación se establecen 3 tipos de educación:

- ❖ Educación básica: que consta desde la infancia como primera etapa el preescolar (niños de 3 años a 5 años constituyendo 3 grados), la primaria (de 6 a 12 años que constituye 6 grados) se acredita con un certificado para poder ingresar al siguiente nivel, la secundaria (de 13 a 15 años) se acredita con un certificado.
- ❖ Educación media superior: nivel bachillerato que consta de 3 grados, aunque existen otros programas de estudios de solo dos años o hasta 4 años esta al igual se acredita mediante un certificado.
- ❖ Educación superior: se conforma por 3 niveles el técnico superior, licenciatura y posgrados (incluye estudios de especialidad, maestría y doctorado)

El SEN (sistema educativo nacional) incluye otras opciones y modalidades educativas: como opciones tenemos la educación inicial que trata de la atención de niños de 45 días de nacido a menores de 4 años, la educación especial en el que se atiende personas con discapacidades o aquella que tienen aptitudes sobresalientes, y la educación para adultos son para personas de 15 años o más que no han concluido la educación básica. En cuestión a las modalidades el SEN divide en modalidades acorde a los distintos métodos de enseñanza que son: la escolarizada (educación presencial, tiene mayor cobertura), no escolarizada (una enseñanza abierta a distancia de forma no presencial) y mixta (de forma no presencial o parcialmente presencial).

Como se señala en el artículo el estado es el responsable y encargado de impartir y distribuir la educación al país de los distintos tipos de educación desde la inicial, básica y media superior además de que debe atender y promover los distintos tipos y modalidades, la SEP es el organismo encargado de la impartición y regulación de la educación pública a nivel federal en nuestro país.

Los elementos que participan en nuestro sistema educativo mexicano actualmente está en la siguiente manera:

- Los educandos
- Los educadores (nosotros).
- Las autoridades educativas
- Los planes y programas educativos, materiales, instrumentos, etc.
- Las instituciones educativas por parte del estado y los organismos descentralizados.
- Las instituciones de educación superior autónomas.

Como objetivo primordial del Sistema Educativo de nuestro país es el de proporcionar servicios educativos para aquellas personas que lo encuentren fuera de su alcance con el objetivo de preservar, transmitir y acrecentar nuestra cultura

Lo anterior demuestra que la educación es un supra sistema porque en ella participa más de un sistema y subsistemas como el sistema escolar en el que lo apoya a poder llevar acabo la educación, la familia que es la primera escuela en el que el niño aprende, comprendemos que para ello tiene que considerarse sus elementos muy importantes en el desarrollo de la misma y que para lograr el objetivo es necesario hacer uso de los distintos tipos de sistemas educativos y sus modalidades para que el educando se ajuste a sus necesidades y posibilidades para realizarse.

Referencias:

- Víctor Assenza Parisi, cuaderno de trabajo número 6, educación técnico profesional, <https://www.oei.es/historico/oeivirt/fp/cuad06a01.htm>.